

**Cecilia Adriana Bautista García - Universidad Michoacana San Nicolás de Hidalgo, Michoacán, México**

*El Primer Concilio Plenario de América Latina y el proceso de romanización de la Iglesia michoacana (1899-1917)*

El Primer Concilio Plenario de América Latina ha sido retomado por la historiografía como el principal antecedente de las reuniones episcopales latinoamericanas en el siglo XX. En esta presentación me propongo abordar el tema del Concilio haciendo énfasis en el papel que tuvo dentro del proceso de romanización de la Iglesia mexicana, en específico en el arzobispado de Michoacán, una de las jurisdicciones más antiguas de México y cuna de las primeras generaciones de sacerdotes mexicanos en el Colegio Pío Latinoamericano, quienes al momento de la reunión conciliar ya se encontraban al frente de varias diócesis del país. Propongo explicar la manera en que la jerarquía clerical michoacana proyectó la aplicación del Concilio para formalizar una reforma eclesiástica de la Iglesia michoacana con un marcado tinte centralizador y las resistencias que enfrentó por parte de otros sectores clericales, durante la que podría llamarse la primera etapa de recepción del documento conciliar.